

SAINT-LOUIS

« La folie au pouvoir » débarque à la Coupole

Portrait de despotes : la Compagnie du Lys redonne « La folie au pouvoir », pièce-culte de Claude Kayat, vendredi 5 mai à la Coupole de Saint-Louis. Une analyse fine, de la prose tonique.

« Impressionnant. » Le mot revenait sur les lèvres de nombreux spectateurs, en mars, à la sortie des deux premières représentations de *La folie au pouvoir*, données par la Compagnie du Lys au Rive-Rhin à Village-Neuf d'abord, puis à la Halle au Blé à Altkirch. D'un réalisme criant et en singulière résonance avec l'actualité, la pièce rayonne par la finesse de son écriture, dont les comédiens s'approprient avec tact la touche burlesque.

Une mécanique immuable

Des individus à l'ego démesuré, qui s'expriment tantôt avec une brutalité extrême, tantôt optent pour l'hypocrisie, le mensonge, la flatterie. Ils sont dictateurs et, afin de conquérir ou garder le pouvoir, prêts à des fourberies et bassesses sans nombre. « Je ne vois rien d'autre dans ce déni de morale qu'une espèce de maladie mentale », glisse Claude Kay-



La Compagnie du Lys redonne « La folie au pouvoir », pièce de Claude Kayat, vendredi 5 mai à la Coupole. Photo Julien HOFFSCHIR

at, auteur franco-suédois de la pièce, né en Tunisie en 1959, qui place l'action dans un hôpital psychiatrique.

Un mécanisme précis conduit vers cette démesure. « Toujours le même, souligne Claude Kayat. J'ai voulu décrire le despote dans son immuable généralité ». L'analyse puise dans le réel. « Dans certaines pages, observe Louis Perin, metteur en scène de la pièce, je suis frappé par la simi-

litude avec certains propos de l'actuel empereur russe ». La pièce, cependant, ne se veut pas moralisatrice. Résolument drôle, bien au contraire, elle part souvent en éclats de rire.

La Compagnie du Lys porte l'histoire avec conviction. Maria Alvarez (Claude Troendlin) et le Général Rodriguez (Jacques Haertig) sont touchants. Dans les rôles de Gomez, Arriba et Sanchez, les comédiens Serge Capon, Édouard Rin-

gebach et Cécile Mauranne mettent toute leur énergie à être ce qu'ils ne sont pas. Du théâtre réaliste et formidablement vivifiant.

Paul MUNCH

Y ALLER *La folie au pouvoir*, pièce de Claude Kayat par la Compagnie du Lys, vendredi 5 mai à 20 h 30, à la Coupole à Saint-Louis. Tarif : de 11 à 13 €. Réservations sur le site <https://lacompagniedulys.fr>

VILLAGE-NEUF

Show d'obstacles ce week-end

La société canine de Village-Neuf organise un concours d'agility sur ses terrains, les 6 et 7 mai. Quelque 350 concurrents et leurs maîtres y sont annoncés.

Discipline canine ludique et sportive, l'agility est accessible à toutes les races et s'appuie sur la complicité du maître et de son chien. Un parcours semé d'obstacles, à franchir dans le bon ordre, est le défi à relever par les participants. Un exercice placé sous la responsabilité d'un juge, qui a pour mission de valider chaque passage chronométré.

À Village-Neuf, ils ne seront pas moins de 350, dont de jeunes espoirs de moins de 18 ans, à s'élaner sur deux jours de compétition avec pour ambition de réaliser un parcours sans faute.



Parcours d'obstacles pour 350 concurrents et leurs maîtres. Archives L'Alsace/B.P.

Tous experts en la matière, ils seront issus de clubs d'Alsace, Franche-Comté, Champagne-Ardenne, Picardie, Normandie, voire des pays limitrophes tels que la Suisse, l'Allemagne et l'Italie.

La compétition sera orchestrée par demi-journée et quatre juges

de niveau international officieront durant le week-end, dont le Villagenouvois Dominique Dreyer.

Parmi les prétendants en lice, une trentaine d'équipages du club local feront leurs premiers pas en grade 1. L'occasion pour eux de se mettre en confiance à

domicile. En grade 2, il conviendra de suivre Lorca Brune, chien de berger des Shetland, conduit par Florentin Lemasle, un binôme talentueux qui vient de se qualifier pour les championnats du monde jeune conducteur, qui auront lieu en Angleterre en juillet. « Florentin et Lorca ont participé aux championnats de France jeunes conducteurs et s'étaient classés 5^e lors des mondiaux en 2022 », précise la secrétaire du club local, Célia Schaller. Une belle référence pour une démonstration de haut niveau.

Brigitte POUX

Y ALLER Concours d'agility, samedi 6 et dimanche 7 mai de 8 h à 18 h, sur le terrain du club canine de Village-Neuf, Langhagweg (parking indiqué). Entrée libre, restauration.

De drôles de Jumeaux sur la scène du Rive-Rhin

Le Rive-Rhin de Village-Neuf accueille, ce vendredi 5 mai à 20 h 30, *Bonjour, au revoir, s'il vous plaît, merci*, nouveau spectacle des Jumeaux, Steven et Christopher. Sur scène, leur complicité fraternelle et naturel fait des merveilles. Alternant stand-up, sketches et parodies, les Jumeaux réussissent à créer une réelle complicité avec le public, une récréation pleine de fraîcheur. Ils excellent aussi dans l'improvisation et tirent souvent des larmes de joie au public.

Il était deux fois... Un soir de décembre 1987, Steven naissait. Quinze minutes plus tard, ne voulant pas laisser son frère seul plus longtemps, Christopher le rejoignait. Depuis, les Jumeaux passent leur temps à se



Les Jumeaux seront sur la scène du Rive-Rhin de Village-Neuf, vendredi 5 mai à 20 h 30. Photo Alain LAUWYCK

marrer, alors ils en ont fait leur métier. Mais, la trentaine passée

et quelques cheveux blancs plus tard, voilà que les frangins com-

mentent à se poser des questions existentielles. Et si leurs parents les avaient inversés à la maternité ? Sont-ils une anomalie génétique ? Des jumeaux schizophrènes sont-ils assez nombreux pour faire une belote ?

Après dix ans de scène, Steven et Christopher reviennent raconter leur double vie. Avec tendresse, authenticité, en interaction permanente avec leur public, ils promettent un spectacle sans temps mort, plus vivant que jamais.

Y ALLER Vendredi 5 mai à 20 h 30 au Rive-Rhin de Village-Neuf. Tarifs : de 5 à 18 €. Tout public. Réservations au 03.89.70.28.32, riverhin@orange.fr ou www.yuticket.com

KOEZINGUE

L'ensemble vocal Chœur léger chante le printemps

Après deux concerts de Noël en 2022, à Landsers et à Zaessingue, les choristes de l'ensemble vocal Chœur léger proposent trois concerts de printemps, à Koetzingue vendredi 5 mai à 20 h, à Bruebach dimanche 7 mai à 17 h 30 et à Village-Neuf dimanche 4 juin à 17 h 30.

Composé de 25 choristes venant de Koetzingue et des villages voisins, Chœur léger est dirigé depuis plus de 10 ans par Carmen Roellinger. Chaque semaine, les choristes se retrouvent pour des répétitions assidues et bénéficient de la formation musicale dispensée par Fanny Roellinger, violon-

celliste et diplômée en musicologie. Rythme, percussion corporelle, écoute, justesse sont travaillés et réinvestis lors des concerts.

Chanson française ou gospel, classique ou musique du monde, le répertoire varié de Chœur léger fait sa particularité. Anne-Caroline Gredy les accompagne au clavier et à l'orgue. Fanny Roellinger, au violoncelle, participera aux concerts.

Les entrées seront gratuites, les plateaux seront au profit de l'entretien de l'église Saint-Léger de Koetzingue et de la rénovation de l'église Saint-Jacques le Majeur à Bruebach.

KEMBS

La Maison du patrimoine ouverte ce dimanche

La Maison du patrimoine de Kembs sera ouverte dimanche 7 mai de 10 h à 12 h. Plusieurs expositions y attendent les visiteurs. Des permanentes : le Rhin, son histoire, son environnement et sa biodiversité, l'époque gallo-romaine à Cambette - alias Kembs - avec de nombreux objets, une salle de classe à l'ancienne, l'ancienne salle des délibérations du conseil municipal, l'histoire de Kembs et son patrimoine, une salle aménagée par EDF retraçant l'aménagement hydroélectrique.

Les expositions temporaires concernent des photos anciennes, des objets et registres inédits des cités ouvrières du Schaeferhof, des gares 3 et 4 et de l'hôtel du Rhin, les véhicules de pompiers miniatures, des écussons, des casques, des photos et calendriers des Bridages de Kembs, ainsi qu'une salle en-



Parmi les expositions, des photos de la guerre à Kembs. DR

vironnementale sur la Petite Camargue alsacienne.

J.-L.N.

Y ALLER Portes ouvertes à la Maison du patrimoine, 59 rue du Maréchal-Foch à Kembs, dimanche 7 mai de 10 h à 12 h. Ouverture hebdomadaire tous les mercredis de 14 h à 18 h. Entrée gratuite. Plus d'informations au 03.89.31.69.88 ; 06.56.60.14.14 ou sur www.kembs-lamaisondupatrimoine.fr

UFFHEIM/SIERENTZ

Des sites fortifiés à visiter



La casemate d'Uffheim rouvre ses portes ce dimanche 7 mai pour lancer sa nouvelle saison. Archives L'Alsace/P.-B.M.

Ce week-end, la seule casemate rénovée de la Ligne Maginot en Haute Alsace, à Uffheim, rouvre ses portes pour la saison 2023. Une visite guidée des sites fortifiés d'Uffheim et Sierentz est, par ailleurs, proposée ce samedi par la Société d'histoire du Sundgau.

Pour la 25^e année consécutive, les visiteurs peuvent se convaincre de l'intérêt historique et patrimonial que représente la casemate d'infanterie n°86 de l'Aschenbach, à présent arrachée à l'oubli. Elle a été trouvée, ferraillee jusqu'au dernier boulon, submergée de détritus et envahie par la végétation, elle ressemblait alors plus à une triste épave qu'au solide édifice qu'elle avait été un jour.

Après des milliers d'heures de travail bénévole, elle peut aujourd'hui répondre aux interrogations du public. Depuis 2005,

c'est la nouvelle association du Mémorial Maginot de Haute Alsace qui s'est proposée d'assumer la pérennité de cet ouvrage architectural et d'en intensifier l'impact touristique. Un impact qui est allé grandissant avec l'ouverture en 2010 d'un musée attenant, consacré aux grandes époques de la Seconde Guerre mondiale en Alsace (évacuation, annexation et libération).

Unique ouvrage restauré fidèlement et ouvert au public dans le Haut-Rhin, il s'accompagne à présent d'une seconde casemate d'infanterie à Sierentz, avec ses fresques uniques.

Paul-Bernard MUNCH

Y ALLER Visite guidée d'Uffheim à Sierentz (casemate du Chemin Creux), samedi 6 mai à 14 h. Ouverture de la casemate d'Uffheim, ce dimanche 7 mai de 10 h à 12 h 30 et 13 h 30 à 17 h 30. Prix d'entrée : 5 € par adulte.